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В ЭТОМ УВЕРЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА РЕКТОРОВ ВУЗОВ 
В.Н. ВАСИЛЬЕВ, ВЫДВИНУТЫЙ НА СОИСКАНИЕ ЗВАНИЯ ПОЧЕТНОГО В.Н. ВАСИЛЬЕВ, ВЫДВИНУТЫЙ НА СОИСКАНИЕ ЗВАНИЯ ПОЧЕТНОГО 
ГРАЖДАНИНА САНКТ�ПЕТЕРБУРГАГРАЖДАНИНА САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

П
редседатель Совета ректоров 
вузов Санкт�Петербурга, 
вице�президент Российского 
союза ректоров, член�коррес�

пондент РАН, член экспертного совета при 
Правительстве Российской Федерации, 
заслуженный деятель науки Российской 
Федерации – вот далеко не полный 
перечень сфер деятельности доктора 
технических наук, профессора Влади�
мира Николаевича Васильева. И все 
же он признается, что приоритетом для 
него было и остается образование, для 
которого он сделал очень многое. По его 
мнению, задача вузов – готовить кад�
ры для будущего, кадры, которые будут 
действительно объединять общество. 
В этом сегодня заключается основная 
социальная функция высшего образова�
ния, и об этом он говорил, выступая на 
II Всероссийской педагогической ассамб�
лее в РГПУ им. А.И. Герцена. Для многих 
имя В.Н. Васильева ассоциируется именно 
с петербургским образованием. И это 
неудивительно, так как именно Владимир 
Николаевич достаточно часто со страниц 
петербургских и федеральных изданий 
дает свою экспертную оценку тенденций 
и процессов, происходящих в образова�
тельной сфере. Не будет преувеличением 
сказать, что В.Н. Васильев является одним 
из наиболее ярких лиц петербургского 

образования, известного далеко за преде�
лами Северной столицы и России.

� Владимир Николаевич, петер�
бургскую научную и педагогическую 
общественность порадовало ваше 
недавнее назначение на пост замести�
теля председателя Высшей аттестаци�
онной комиссии Минобрнауки. Какие 
первоочередные задачи Вы ставите 
перед собой на этом посту?

� Во�первых, хочу поблагодарить 
ректоров петербургских вузов и научную 
общественность – всех, кто поздравил 
меня с назначением. Главная задача – все�
ми силами стараться поднять престиж 
российской науки. А сделать для этого 
предстоит многое. Например, разработать 
меры регулирования прохождения экспер�
тизы исследований в диссертационных 
советах. Также актуален и вопрос научных 
публикаций – соискатели ученых степеней 
должны публиковать результаты исследо�
ваний в статусных и читаемых журналах. 
Предстоит усовершенствовать и работу 
самого аппарата ВАК, чтобы хотя бы уско�
рить процесс прохождения документов.

� Мероприятия возглавляемого 
Вами Совета ректоров достаточ�
но часто проходят в Герценовском 
университете, Вы участвовали во 

II Всероссийской педагогической ас�
самблее. Владимир Николаевич, чем 
РГПУ им. А.И. Герцена привлекателен 
для Вас лично?

� Герценовский университет является 
дискуссионной площадкой для обсужде�
ния перспектив развития образования, 
причем не только педагогического. Будучи 
одним из ведущих российских вузов, он 
привлекает известных отечественных 
ученых и общественных деятелей, предста�
вителей органов власти. Именно поэтому 
многие мероприятия Совета ректоров мы 
проводим в РГПУ им. А.И. Герцена. Ректор 
Валерий Павлович Соломин, с которым 
мы знакомы и сотрудничаем очень давно, 
возглавляет Совет по лицензированию, ат�
тестации, аккредитации и гуманитарному 
образованию. Сферы, которые курирует 
данный совет, значимы для всех вузов 
без исключения. Совместное обсуждение 
вопросов позволяет строить стратегию 
развития петербургского высшего обра�
зования в целом. 

� Если говорить о Совете ректоров, 
то насколько сегодня консолидирова�
на высшая школа в Санкт�Петербурге? 
Можно ли, по аналогии с петербург�
ской школой, говорить о петербург�
ском вузовском сообществе?

� Вузовское сообщество сегодня, 
несомненно, консолидировано. И это – 
требование времени. Ректорский корпус 
Петербурга сделал очень многое для 
сохранения высшей школы. В рамках 
Совета ректоров мы работали и работаем 
сообща, рассматривая нашу систему как 
единую. В целом нам удалось сохранить 
тот высокий потенциал, который всегда 
был характерен для петербургской выс�
шей школы. Сегодня это позволяет нам 
говорить уже не только о ее сохранении, 
но и о развитии.

 
� И не можем не спросить о выдви�

жении Вашей кандидатуры на соис�
кание звания Почетного гражданина 
Петербурга. Насколько значим для 
Вас этот факт?

�  Выдвижение на столь высокое 
звание – это не только личностное до�
стижение. Это показатель отношения к 
петербургской высшей школе и ее несом�
ненным успехам. Мой лозунг прост: «Да 
здравствует завтра!». В Петербурге много 
талантливых студентов, как и выдающихся 
ученых, и поэтому я верю, что у петербург�
ского и российского образования и науки 
есть будущее. 

� Владимир Николаевич, в мае РГПУ им. А.И. Герцена отпразднует свой день 
рождения. Что бы Вы пожелали нам на 216 лет?

�  В позапрошлом году у Герценовского университета появился девиз развития: «Стабильность. 
Уверенность. Лидерство». Мне бы хотелось, чтобы вуз, который обладает богатейшими тради�
циями, но миссия которого, в то же время, нацелена на перспективу, в полной мере реализовал 
этот посыл, эту установку. В том, что у вас это получится, я не сомневаюсь.

Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с 
общественностью редакции «ПВ»
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